

# 神のおとずれ

日本聖公会 神戸教区報



2017年  
10月号

発行所  
神戸教区事務所  
TEL 078(351)5469  
FAX 078(382)1095  
<http://www.nskk.org/kobe/>

発行責任者  
司祭 芳我秀一

印刷所  
文明堂印刷所

## イエス・キリストを 隅の親石として

司祭 ミカエル 小南 晃



聖シモン・使徒聖ユダ日の特  
禱は次の通りです。

「全能の神よ、あなたは使徒  
と預言者の基の上に公会を建  
て、イエス・キリストを隅の  
かしら石としてくださいまし  
た。どうか聖シモン、聖ユダ  
を記念するわたしたちも、そ  
の教えにより、み霊の一致の  
うちにともに建て合わされ、  
聖なる宮となり、聖徒にいた  
び伝えられた信仰を証しする  
ことができますように、主イ  
エス・キリストによってお願  
いいたします。アーメン」

先月9月23日(土)、オーガ  
スチン小林尚明師が神戸教区  
第8代主教に按手・就任され  
ました。今月、神戸教区とし  
ては新主教を与えられて新た  
な出発の時を迎えています。  
教会暦を見ますと、10月に  
は二つの聖日があります。10  
月18日の福音記者聖ルカ日と、  
10月28日の使徒聖シモン・使  
徒聖ユダ日ですが、この使徒

### 使徒聖シモンと使徒聖ユダ

聖シモン、聖ユダについて  
は福音書と使徒言行録の弟子  
のリストにその名が登場して  
います。シモンについては熱  
心党のシモンと呼ばれ、この  
熱心党とは、当時ローマ帝国  
に対して暴力を用いても抵  
抗しようとする、言わば過激  
派、テロ集団です。イエスの  
弟子にはそうした前歴の者た  
ちもいたということでした。

またユダについては、ルカ  
福音書と使徒言行録の弟子の  
リストにヤコブの子ユダとい  
う名で登場し、またヨハネ福  
音書にはイスカリオテでない  
方のユダと呼ばれる弟子が出  
て参ります。但し、マタイと  
マルコの福音書にこの名は現  
れず、代わってタダイという  
名が出て参りますので、恐ら  
くその者と同一人物である  
と思われま

### 使徒と預言者の基の上に

この二人の使徒については、

ペルシャにまで伝道し、そこ  
で殉教したという伝説もある  
とのことですが、その生涯は  
ほとんど何もわかっていませ  
ん。しかし今に至るまでキリ  
ストの福音が伝えられるに至  
っているのは、こうしたどの  
ような生涯を送ったかも記憶  
されない無数の使徒、聖職、  
信徒が身をもって伝えた福音  
の上に立っていることは確か  
です。

そして今の神戸教区にして  
もそうです。「使徒と預言者の  
基の上」という言葉のうちに、  
当教区歴代の聖職・信徒の信  
仰と働きを感謝と共に覚えて  
参りたいと思います。

### キリストを隅の親石として

この使徒聖シモン・使徒聖  
ユダ日特禱はエフェソ人への  
手紙2章20節以下をもとにし  
たものです。以前の聖書では  
特禱とほぼ同じ「キリスト・  
イエスご自身が隅のかしら石」  
という言葉でしたが、新共同  
訳聖書では「かなめ石はイエ  
ス・キリストご自身」となっ  
ています。イエス・キリスト  
を大切な石として譬える聖句  
には他にも「隅の親石」(マ  
タイ21・42)などもあります  
が、かしら石、かなめ石、親石と  
色々な言葉で語られても、言

わんとしていることは最も大  
切な基礎ということ

教会は使徒や預言者が守り  
伝えた福音の上に立っている。  
その福音の根本は主イエス・  
キリストご自身であり、また  
その主の守りと支えの上に教  
会は立っているのです。

### 一致してさらなる宣教へと

以上のことを覚えながら、  
この特禱は「み霊の一致のう  
ちとともに建て合わされ、聖  
なる宮となり、聖徒に一たび  
伝えられた信仰を証しするこ  
とができますように」と祈り  
ます。

私たちが、聖霊によって一  
つにされて、それぞれの賜物  
を生かしながら、共に教区・  
教会を充実させ、伝えられて  
きた信仰を証しする使命を果  
たせるように祈るものと言え  
ます。

新主教のもと、さらに聖霊  
による一致と主イエス・キリ  
ストの助けと導きを共に祈り  
求めて、新しい神戸教区を築  
きつつ、宣教の使命を果たし  
て参りましょう。

(神戸昇天教会牧師

鳴門聖パウロ教会・

富岡キリスト教会管理牧師

神戸松蔭女子学院大学

非常勤チャプレン